
仁愛公園樹木疏枝變「剃頭」 埔里公所道歉 

2017-06-13〔記者佟振國／南投報導〕 

  又有樹木遭殃！南投縣埔里鎮公所最近進行仁愛公園樹木修剪，卻變成只剩

枝幹的模樣，烈日當空，公園空無一人，引起民眾批評「難道要在這裡曬人乾？」 

 

仁愛公園緊鄰人行道僅存幾株未修剪的樹木，成為長輩唯一的乘涼處。（記者佟

振國攝） 

 

埔里鎮仁愛公園樹木遭過度修剪只剩枝幹，大熱天公園變得空無一人。（記者佟

振國攝） 

http://news.ltn.com.tw/photo/local/paper/811205
http://news.ltn.com.tw/photo/local/paper/811206


因應颱風季 修剪過頭將究責 

對此，鎮長周義雄表示，因應颱風季節，仁愛公園樹木原本只要做部分疏枝

即可，農觀課、清潔隊展開作業的首日還親自到場勘查，就是要避免過度修剪，

之後即率團出訪金門縣的姊妹鎮，但兩單位後續對修剪程度的意見相左，未呈報

由他進一步裁示，即著手大幅度修剪，對此已進行內部檢討究責，也鄭重向鎮民

道歉。 

埔里鎮仁愛公園為市區居民重要的休閒場所，許多銀髮長輩於樹下乘涼閒聊

或下棋打發時間，前幾年公所進行環境及設施整頓，公園的十餘株茄苳樹等樹木

曾遭「剃光頭」，當時即引發爭議，沒想到「慘事」再度發生。 

沒地方遮陽 廣場內空無一人 

公園廣場內的樹木修剪後只剩下枝幹，幾乎看不到樹葉，白天豔陽高照，廣

場空無一人，到公園的長輩則全擠在緊鄰人行道沒有修剪的樹下，不滿「哪有人

大熱天把樹修剪成這樣？」、「是不歡迎老人家到公園？」 

也有民眾 PO網質疑受害的樹木豈止是仁愛公園，前幾天南安路育英橋頭的

鳳凰木突然被砍除，連附近整排黑板樹及柳樹也傳出將被移植，已進入高溫夏季，

此時進行樹木移植是否恰當？若無法存活，誰要負責？ 

南安路為護岸 鳳凰木決移除 

至於南安路育英橋頭的鳳凰木，公所考量緊鄰杷城排洪道護岸生長，已嚴重

擠壓護岸，影響防洪安全，若要移植，護岸也會因開挖受損，決定移除，沿路整

排黑板樹及柳樹計廿二株，則計劃移植至福興里環保公園。 

周義雄表示，黑板樹生長迅速，枝幹脆弱，板根也易導致道路等設施受損，不少

縣市、鄉鎮的做法是廢棄砍除，公所則選擇移植，避免爭議，但道路美化改善經

費無法及時到位，必須現在進行移植，工程趕今年底前完工。 

 


